

Les associations présentes sur l'espace LGBTQIA+

La Mac de Namur

La Mac de Namur est une association existant depuis plus de 10 ans. A ce jour, notre couple réunit 17 associations membres actives dans les enjeux LGBTQIA+ sur la province de Namur. La MAC travaille en collaboration étroite avec de nombreux membres et partenaires. Elle se veut également être un espace communautaire de soutien et de défense de nos enjeux ouvert à toute personne concernée directement ou indirectement. Nos missions sont définies dans le cadre du décret « Maisons Arc-en-Ciel » de la Région Wallonne.

<https://macnamur.be/>

Genres Pluriels

Genres Pluriels est une association œuvrant à la visibilité, à la valorisation, au soutien, à l'amélioration des droits et à la lutte contre les discriminations qui s'exercent à l'encontre des personnes transgenres/aux genres fluides (personnes en transition, tra.ns.vesti.e.s, drag kings/queens, queer, ...) et intersex(ué)es. L'association se veut non seulement une structure d'accueil et de soutien pour ces personnes, mais aussi une plate-forme d'information, d'action, de vigilance, de recherche – dans une démarche de travail en réseau avec tous les acteurs/trices d'une société ouverte à la diversité des identités humaines et culturelles.

<https://www.genrespluriels.be/>

Ex Æquo asbl

Depuis trente ans, Ex Æquo asbl est l'un des acteurs principaux de la promotion de la santé en Belgique francophone auprès des gays, bisexuels et autres HSH (hommes ayant des relations sexuelles avec des hommes, s'identifiant ou non comme homo ou bisexuels). Ce combat évolue, puisque les solutions disponibles maintenant sont plus variées (PrEP, TasP, TPE, préservatifs / lubrifiant, vaccins, etc.), elles nécessitent un accompagnement accru des personnes afin qu'elles puissent maîtriser les connaissances solides et gagner en autonomie dans la prise en charge de leur santé. Cette mission est suivie selon l'approche communautaire, c'est-à-dire s'appuyer sur les ressources mobilisables (humaines et matérielles) existant au sein de la communauté afin que la promotion de la santé sexuelle soit réalisée par et pour les pairs.

Concrètement, les actions d'Ex Æquo s'articulent autour de différentes actions sur le terrain auprès de la communauté, en particulier HSH, que ce soit lors de soirées festives, les saunas ou les lieux de rencontres, mais aussi l'accueil du public lors de permanences de santé durant lesquelles est proposé un dépistage rapide et gratuit du VIH.

<https://www.exaequo.be/fr/>

Projet Go To Gyneco

Le projet a pour objectif l'amélioration du bien-être des personnes lesbiennes, bisexuelles et pansexuelles. Pour ce faire, l'axe de la santé sexuelle a été choisi. Le but est de lutter contre l'invisibilité de ces communautés ainsi que les discriminations vécues lors de consultations chez les professionnel·les de santé (médecin·e, gynéco, psy,...). Leur parcours de soins de santé est souvent semé d'homophobie, directe ou indirecte, et de méconnaissance de leurs spécificités. Celles-ci ont des conséquences importantes tant au niveau psychologique que physique. Le discours hétéronomé des professionnel·les de santé renforce l'exclusion et les inégalités d'accès aux soins, les rendant plus vulnérables à un ensemble d'éléments (psychologique, physique, sexuel, etc.). Il est donc important de visibiliser ce public, de changer les procédures de pratiques et les discours permettant ainsi une plus grande inclusion pour toutes

Les CHEFF

L'asbl Les CHEFF est engagée dans la promotion de l'égalité des droits et des chances des jeunes LGBTQIA+ et dans la lutte contre toute forme de discrimination à leur égard. Cette Organisation de Jeunesse fédère des pôles de jeunes LGBTQIA+ et les soutient dans la mise en place d'activités de sociabilisation et de sensibilisation. L'asbl est également labellisée EVRAS et propose des animations et formations sur les thématiques de genre et LGBTQIA+ dans l'enseignement primaire, secondaire et supérieur, dans le secteur jeunesse et associatif ainsi qu'auprès des entreprises. Genres Pluriels est une association œuvrant à la visibilisation, à la valorisation, au soutien, à l'amélioration des droits et à la lutte contre les discriminations qui s'exercent à l'encontre des personnes transgenres/aux genres fluides (personnes en transition, tra.ns.vesti.e.s, drag kings/queens, queer, ...) et intersex(ué)es. L'association se veut non seulement une structure d'accueil et de soutien pour ces personnes, mais aussi une plateforme d'information, d'action, de vigilance, de recherche – dans une démarche de travail en réseau avec tous les acteurs/trices d'une société ouverte à la diversité des identités humaines et culturelles.

<https://www.lescheff.be/>

L'asbl Face à Toi-même

Auparavant connue sous le nom d'Héméra, l'asbl Face à Toi Même a vu le jour sous cette appellation en 2018. Celle-ci est née suite à un triste constat... Aucune association wallonne ne venait en aide aux personnes transgenres et à leur entourage. Nathéo, fondateur de l'asbl, désirait une association ouverte à tous·tes, une association qui répondrait à toutes les demandes, une association où chacun·e puisse trouver des réponses pour une transition sereine, une transition vers un point de confort personnel.

Aujourd'hui, Face à Toi Même prend davantage d'ampleur, une multitude de collaborations ont vu le jour et elle est reconnue comme une association bienveillante et investie pour la communauté T*

Aujourd'hui basée à Verviers, l'asbl intervient dans toute la Belgique francophone.

Les missions:

- Fournir un accueil et une écoute bienveillante à destination des personnes transgenres, des personnes en questionnement et de leur entourage.
- Sensibiliser et informer la société et le milieu professionnel sur les questions liées à la transidentité.
- Promouvoir une visibilité positive et défendre les droits de la personne transgenre.
- Lutter contre toute forme de discrimination transphobe, queerphobe.
- Organiser, soutenir et coordonner des actions visant à lutter contre les discriminations liées à l'identité de genre.
- Organiser des moments de rencontres entre personnes concernées dans des espaces d'accueil bienveillants, en toute sécurité et dans le respect de l'identité de chacun·e.

Les actions

- Permanences mensuelles, sous forme d'espaces de rencontre bienveillants et sécurisants, dans différentes Maisons Arc-en-ciel.
- Entretiens individuels.
- Groupes de parole à destination des proches.
- Collaborations avec divers secteurs : social, culturel, associatif, médical, juridique, politique, etc.
- Formations à destination des professionnel·les sur l'accueil d'un public transgenre, le langage inclusif, les différents traitements hormonaux et bien d'autres thématiques.
- Interventions de sensibilisation auprès des enfants et des jeunes.

<https://www.facebook.com/asblfaceatoimeme>

Tels quels

Tels Quels asbl a pour but la défense et la protection des droits et libertés des personnes lesbiennes, gays, bisexuelles, transgenres, queers, intersexuées, asexuelles, aromantiques, et autres minorités sexuelles et de genres (LGBTQIA+), ainsi que l'information autour des thématiques des orientations sexuelles, des identités et/ou expressions de genres et des variations des caractéristiques sexuelles. Nous réalisons ce but par une action sociale globale, des actions d'éducation permanente et des actions collectives d'accueil et de rencontre.

<https://telsquels.be>